En Lintzoain, en la Casa Consistorial del Valle de Erro, siendo las 17:30 horas, del día 14 de mayo de 2025, se reunió el M. I. Ayuntamiento del Valle de Erro al objeto de celebrar sesión ordinaria, en primera convocatoria, con la asistencia de las señoras Concejalas y de los señores concejales, Doña Elena Jiménez Rey, Dña. Miren Nekane Nuño Iturri, Don Oier Zaldua Ortiz de Guzmán, Doña Teresa Bidaurreta Azkárate, Don Enrique Garralda Erro y Don Juan Luis Fermín Gil García, bajo la presidencia de la Sra. Alcaldesa, Doña Leire Remiro Esnoz, asistiendo como Secretaria la de la Corporación Dña. Marisol Ezcurra Irure.

Previo al inicio del primer punto del orden del día, la concejala del grupo Haize Morea, Sra. Jiménez Rey, y el concejal del grupo AIVE, Sr. Gil informan que van a grabar la sesión.

### 1.- APROBACIÓN ACTAS DE SESIÓN DE 26 DE FEBRERO DE 2025 Y 8 DE ABRIL DE 2025.

Se acuerda por unanimidad, aprobar las actas de sesión de 26 de febrero y 8 de abril de 2025.

### 2- CONOCIMIENTO DE RESOLUCIONES DE ALCALDÍA EMITIDAS DESDE EL 22 DE FEBRERO HASTA EL 9 DE MAYO DE 2025

Informa la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, del contenido de las resoluciones adoptadas desde 22 de febrero hasta el 9 de mayo de 2025 junto con el informe preparado por la Secretaria respecto a las resoluciones de alcaldía que se emitieron durante el periodo en el que la alcaldesa estuvo de baja. Las resoluciones en papel están firmadas por la teniente de alcalde de acuerdo con a resolución de delegación, pero digitalmente por un tema técnico del programa informático están firmadas por la alcaldesa

La corporación se da por enterada.

### 3- PASTOS ADI

Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que respecto a este tema explica que, aunque ya se habló en la última sesión de un modo tangencial, el Grupo de Gobierno quiere presentar una propuesta para cambiar la situación de los pastos de Adi. Antes de exponerla, pretende aclarar un par de conceptos, que a su entender y después de volver a escuchar la grabación y leer el acta de la sesión, no son realmente como se dijeron. Se estuvo hablando de la titularidad de los terrenos, pero

no de la competencia del aprovechamiento de pastos, y entiende que ambas cosas se deberían tener en cuenta a la hora de tomar decisiones sobre dichos pastos. Ella misma mencionó que los comunales de Adi no eran comunales del Ayuntamiento del Valle de Erro, si bien lo que quiso decir es que el aprovechamiento de los pastos de Adi, no corresponden al Ayuntamiento, aunque la titularidad del suelo si es del Valle de Erro. La gestión de los aprovechamientos, tanto de pastos como forestal, de una parte, del territorio del término municipal del Valle de Erro y de otra parte del término municipal de Baztán, que se llama Quinto Real, corresponde a la Mancomunidad de Quinto Real que fue creada para ello. Razón por la cual estos últimos años el Ayuntamiento del Valle de Erro, paga a la Mancomunidad de Quinto Real por el aprovechamiento de los pastos de Adi.

Aclarados estos conceptos, explica a su vez la situación actual de esos pastos. Tradicionalmente la Mancomunidad de Quinto Real sacaba a licitación mediante subasta los pastos de Adi, habiendo particulares a los que se les adjudicaban y aprovechaban dichos pastos; desde el año 2022 y por propuesta en pleno del anterior alcalde, Sr. Garralda, que explicaba que en el seno de la Mancomunidad se había valorado la posibilidad de que el ayuntamiento del Valle de Erro fuera quien pagase por esos pastos y los incorporase a su gestión como así se acuerda en sesión 6 de abril de 2022, se presenta un documento con fecha 11 de abril de 2022 a la Mancomunidad de Quinto Real donde se solicita la adjudicación del aprovechamiento de Adi por el precio base de licitación fijado en pliego, con el fin de hacer frente a las necesidades existentes en el ayuntamiento, y el Presidente de la Mancomunidad de Quinto Real, Sr. Otondo emite una resolución adjudicando dicho aprovechamiento al Valle de Erro por 2.300,00 euros anuales. Tanto la solictud como la adjudicación no fijan plazos ni se rigen por fechas concretas, por lo que el Ayuntamiento sigue teniendo adjudicados los pastos de Adi.

Explicada la situación actual del aprovechamiento de los pastos de Adi, la alcaldesa procede a presentar la propuesta para su gestión. El Grupo de Gobierno considera que el ayuntamiento del Valle de Erro, no debe invertir recursos públicos en arrendamientos de pastos, considera que es una situación fuera de la normalidad y que se debe revertir, por ello traen al pleno la decisión de renunciar a esta adjudicación para dejar de invertir recursos en algo que no es de competencia municipal porque el ayuntamiento carece de explotaciones ganaderas. El Ayuntamiento puede ayudar con muchas medidas de diferentes tipos, pone a su disposición los comunales que tienen, pero entienden que no está justificado en ningún caso el uso de esos recursos públicos para arrendamiento de pastos ajenos. Toma la palabra la concejala Sra. Bidaurreta, que sigue opinando lo mismo, el acuerdo que se tomó se hizo con el fin de que esas hectáreas quedasen dentro de

la bolsa de Sorogain, hoy en día los ganaderos están teniendo muchos problemas con esas hectáreas y es simplemente por tratar de ayudarles desde el Ayuntamiento. Toma la palabra el concejal Sr. Garralda que explica, en relación con las hectáreas, que él hablando con el Ayuntamiento de Baztán que siguen otro criterio, ellos los pastos de Enekorri que salen a subasta y otras hectáreas el criterio que toman es incluir todas las hectáreas que estan en el término municipal, las certifican todas y las computa el Ayuntamiento de Baztan. Con las 300 hectáreas de la parte septentrional EH Bildu con el anterior alcalde hizo un estudio, que él apoyó, en el que se meten todas las hectáreas que están en su término municipal y certificando luego que ese ganadero dentro de ese saco conjunto de unas 10.000 has. esta pastando en los pastos de Baztan y es lo que EH Bildu lo hizo con buen criterio para ayudar a todas las explotaciones pequeñas y salio bien. Cuando acabo ese proyecto, con un concejal del Ayuntamiento de Baztan acudió al Gobierno de Navarra donde se les planteo con el permiso de Baztán actuar de la misma forma que ellos, eso si, sin presentar ningún estudio, contestándoles que no era posible. Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, para aclarar la distinción de la certificación del pago por el aprovechamiento de pastos. El Grupo de Gobierno no está presentando al pleno la negativa de usar esas hectáreas en la declaración de la PAC si es posible, por ejemplo como sucedía con Txangoa que durante muchos años estuvo adjudicado a personas de Francia que no lo computan en su pac, y se podía hacer uso de esas hectáreas en la certificación, pero no se está hablando de eso, lo que se habla es que este avuntaniento desde el 2022 está pagando por un aprovechamiento de pastos, y lo que se trae al pleno es renunciar a esa adjudicación de aprovechamiento de pastos de Adi, no se habla de certificación.

Interviene la concejala Sra. Bidaurreta para decir que ese pago que se hace es por el aprovechamiento de pastos ya que si se saca a subasta puede pasar lo mismo que ha sucedido con Txangoa y puede darse el problema de no tener suficientes hectáreas si las hectáreas salen de Sorogain. Contesta la alcaldesa que, aunque entiende el riesgo que comenta la concejala, la entidad pública no lo puede evitar porque insiste en que el Grupo de Gobierno no está de acuerdo en invertir dinero público en un aprovechamiento de pastos. Toma la palabra la concejala Sra. Nuño, que estando de acuerdo con lo expuesto por la alcaldesa, por eso traen la propuesta a la mesa, entiende que se pueden buscar otras fórmulas si es posible, como han hecho en Baztán y al tema de Quinto darle una vuelta y encontar soluciones.

Toma la palabra el concejal Sr. Gil, que, si se van quitando hectáreas de un lado y de otro, para meter ganado, al final en vez de 70 ugm, se va a tener que aprobar 50 ugm, y añade la concejala Sra. Bidaurreta qué si se sacan a licitación y no lo cogen los ganaderos franceses, esas hectáreas el ayuntamiento ya no se las puede certificar. Interviene de nuevo la concejala Sra. Nuño, que dice que, si por ejemplo

Txangoa no se saca a subasta igual que a Sorogain pueden llevar a Txangoa, se pregunta si alguien va a llevar ganado a Txangoa, contestando la Sra. Bidaurreta que no lo sabe, pero que se podía haber hecho una comisión con los ganaderos y ganaderas cuando se quedó desierta la primera licitación de Txangoa y haber buscado alguna otra solución. Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que de la misma forma el sector ganadero podía haber tomado la iniciativa y haberse acercado al Ayuntamiento para proponerle algo diferente.

Toma la palabra la concejala Sra. Bidaurreta que pregunta si ya por este año se da por válido tal y como está o se va a hacer efectivo el acuerdo ya. Responde la alcaldesa que el acuerdo hay que comunicarlo a la Mancomunidad y la Mancomunidad tomará la decisión sobre como gestionar nuevamente esos pastos. En todo caso y de cara a la PAC del 2025 no ha tenido influencia ya que las hectáreas se han incluido en la bolsa de certificacion municipal. Manifiesta la concejala Sra. Bidaurreta que hasta agosto se puede modificar la PAC por lo que si la Mancomunidad saca a subasta el arriendo de los pastos y lo coge otra persona habría que sacar esas hectáreas con el perjuicio que supondría para todos los ganaderos y ganaderas del Valle de Erro. A la vista de lo cual, las concejalas Nuño y Bidaurreta, proponen hacer la renuncia más adelante pasado el verano de manera que este año no se vean afectados.

Debatido el asunto, se acuerda por unanimidad dejar el tema pendiente sobre la mesa posponiendo el acuerdo para la sesión de septiembre.

### 4.- APROBACIÓN PROPUESTA ADJUDICACIÓN "PLAN SENDEROS VALLE DE ERRO" (PSTD).

Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz que informa que tras el proceso de valoración de las dos propuestas presentadas para la contratación del proyecto de "MEJORA RED DE SENDEROS VALLE DE ERRO", Iruña Medio Ambiente S.L.y Astobizkar SL, la mesa de contratación, visto informe técnico y una vez hechas las valoraciones conforme al pliego de condiciones, propone al órgano de contratación adjudicar el proyecto a Astobizkar SL por ser la oferta más ventajosa para el Ayuntamiento del Valle de Erro.

A la vista de lo cual, se acuerda por unanimidad:

- 1º.- Adjudicar a Astobizkar SL la contratación del suministro del proyecto de "MEJORA RED DE SENDEROS VALLE DE ERRO", por la cantidad de 40.000,00 más IVA.
- 2º.- Poner el conocimiento de los licitadores el acuerdo adoptado para su conocimiento y efectos oportunos.

3º.- Poner el conocimiento del adjudicatario el acuerdo adoptado a fin de proceder a la formalización y firma del contrato, previa presentación de la documentación recogida en la claúsula 15 del pliego de condiciones.

# 5.- APROBACIÓN MODIFICACIÓN CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE EL AYUNTAMIENTO DEL VALLE DE ERRO Y EL CONCEJO DE ERRO PARA LA GESTIÓN DEL COLEGIO PÚBLICO SAN ESTEBAN UBICADO EN EDIFICIO DE TITULARIDAD CONCEJIL.

Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que informa que este tema se trabajó en el área 2 con el Concejo de Erro, para actualizar el convenio firmado del año 2021 entre ambas entidades para la gestión y mantenimiento de la escuela pública San Esteban. Toma la palabra la concejala Sra. Nuño, que entre otras cosas lo que el concejo quería revisar y proponer era que los gastos del parque/patio el ayuntamiento los asumiera al 100% y el 30% de los gastos del frontón, si bien desde el área y respecto a los gastos del patio se les dijo que el tanto por ciento a asumir por el ayuntamiento sería del 47% que es el tanto por ciento que corresponde al computo de días lectivos anuales. También se llegó al acuerdo de que las cuentas fueran anuales en vez de semestrales y se acordó incluir un protocolo en relación con las incidencias que a lo largo del año se puedan dar.

Se acuerda por unanimidad aprobar las modificaciones del convenio con las propuestas aceptadas por ambas partes, traslando el convenio modificado al Concejo de Erro para su firma.

Se asuenta de la sala para no volver a la reunión el concejal Sr. Zaldua.

#### 6.- APROBACIÓN "PACTO DE ALCALDÍA POR EL CLIMA".

Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que propone la adhesión al pacto de alcaldías. Se trata de una iniciativa para que los ayuntamientos se adhieran al pacto para impulsar acciones que tengan que ver con la eficiencia energética, con todo lo que tenga que ver con la transición ecológica, toda una línea de trabajo financiada con fondos europeos y que desde el Gobierno de Navarra viene impulsado por Nasuvinsa-Lursarea con quien se trabajará y colaborará en diferentes proyectos de interés para el Valle. Las acciones que se vayan a desarrollar en esta zona en todo caso, no serán exactamente iguales a las de los ayuntamientos mas urbanos.

Tras la información, se acuerda con tres votos a favor (Srs./as Nuño, Jiménez Rey y Remiro Esnoz) y tres abstenciones (Srs./as Bidaurreta, Gil y Garralda) por entender que este es un tema para ayuntamientos más urbanos, aprobar la adhesión al "Pacto de Alcaldía por el Clima", danto traslado del acuerdo adoptado a Nasuvinsa-Lursarea.

### 7.- APROBACIÓN DEL PROCEDIMIENTO DE SUBASTA DEL VEHÍCULO MUNICIPAL.

Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que en relación con la venta del vehículo antiguo que está en depósito donde el taller de Erro, se ha hablado en varias ocasiones sobre la idea de vender y sacar a subasta el vehículo, pero sin concretar nada.

Se acuerda por unanimidad, previa consulta técnica sobre posible precio de licitación, sacar a la venta mediante subasta pública el vehículo NA 9638 GJX Nissan Pick aup. En caso de que nadie lo quiera, se llevará al desguace o a alguien del sector que le pueda interesar.

### 8.- RATIFICACIÓN PROYECTOS PRESENTADOS A LA CONVOCATORIA DE AYUDAS PLAN DE ACCIONES DEL PIRINEO.

- MODALIDAD INDIVIDUAL: DINAMIZACIÓN ÁMBITO PARQUE MICOLÓGICO ERRO-RONCESVALLES PARKE MIKOLOGIKOA.
- MODALIDAD COLABORATIVA: ASESORÍAS COMUNITARIAS Y FORTALECIMIENTO TÉCNICO DEL PLAN LOCAL DE ADICCIONES EN AUÑAMENDI.

Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que informa de los dos proyectos que se presentaron el día 12 de mayo, fecha límite de presentación de solicitudes, a la convocatoria de ayudas del plan de acciones del pirineo y que por razón del plazo no ha podido pasarse por pleno antes de presentarlos a la convocatoria.

Se han presentado dos proyectos, uno de modalidad colaborativa con el Concejo de Espinal relacionado con el plan local de adicciones para el año 2025 y otro, de modalidad individual sobre dinamización ámbito parque micológico erro-roncesvalles parke mikologikoa.

Se acuerda por unanimidad ratificar la aprobación y presentación de los dos proyectos en las ayudas del plan de acciones del Pirineo.

#### 9.- INFORMACIÓN VARIA

### Area 1 (Bien estar, salud e igualdad) Informa la concejala Sra. Jiménez Rey <u>Igualdad</u>

Se infoma que se ha resuelto favorablemente el recurso de alzada presentado en relación con las ayudas del INAI para la contratación de agente de igualdad del año 2024. Informando a su vez la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que próximamente se empezará el proceso de renvocación del convenio firmado con los ayuntamientos para la gestión del servicio y que era para dos años, volviendo a ponerse en contacto con las Luzaide/Valcarlos, Orreaga/Roncesvalles y Auritz/Burguete, entidades que no firmaron el anterior convenio por si han cambiado de opinión y quieren incorporarse al Servicio.

Se informa por la concejala Sra. Jiménez Rey que el Servicio de Igualdad ya está trabajando con el Plan de Igualdad una de las acciones que se va a financiar con la enmienda de 15.000,00 euros conseguida.

La corporación se da por enterada

#### Residencia Amavir

Se infoma por la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, de la reunión mantenida con el Consejo de Administración y con los representantes de las Entidades Locales, Esteribar y Valle de Erro, donde se informó que el ejercicio económico era muy preocupante con unas cuentas muy delicadas. El Gobiero de Navarra tiene previsto modificar el convenio con las residencias de personas mayores donde se va a pedir a las residencias que mejoren la situación laboral de su personal y mejores ratios de personal respecto de las personas usuarias del servicio.

Según la empresa esa modificación del convenio va a empeorar la situación económica de la propia residencia y la va a dejar en peor estado económico del que está, viendo a la residencia en una situación muy delicada.

La Agencia de Dependencia del Gobierno de Navarra, contacto con las entidades locales que particpan en la residencia porque al ser conocedora de toda esta información querían saber nuestra opinión e impresión de todo esto. Por ello se convocó una reunión de representantes de Amavir en este ayuntamiento y se convocó también a la directora y subdirectora de la agencia para tener una puesta en común.

Se visitó la residencia, y de esa visita y reunión salió otra reunión a tres bandas, reunión que tendrá lugar o el 23 de mayo o el 29 de mayo, esperando que salgan ideas que sirvan para dar solucines a los problemas planteados.

El tema también se ha puesto en conocimiento de la Mesa del Pirineo con la Dirección de Reto Demográficoc con Jesús Mari Rodriguez a la cabeza, porque este año uno de los ejes fundamentales es los cuidados a mayores, y estaba previsto designar recursos a un diagnostico de esta situación, de los recursos existentes etc. De lo hablado, se ha sacado la conclusión de que la solución para la residencia Amavir de Erro, tiene que estar vinculada al tema de la despoblación, y Jesús Mari Rodriguez, entiende que si debía pasar también por su departamento. Si bien lo que se acordó, es que primero se celebrara la reunión a tres bandas, entidades, empresa y agencia de dependencia y una vez realizada la reunión el Departamento de Cohesión Territorial vería como participar e intervenir en este tema.

El Gobierno de Navarra, tiene intención de aprobar y publicar el convenio antes del verano.

Toma la palabra el concejal Sr. Garralda, que a su entender se debe pelear para que las ratios de los conciertos sean más altos en las zonas rurales porque las residencias tienen unos gastos fijos muy difíciles de soportar.

Otro problema que señala la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, es la dificutad de contratación de personal, poco personal y poco cualificada de manera que hay que intentar recursos de calidad para que los usuarios estén bien atendidos.

En todo caso, por lo que hay que luchar es para que la residencia de Erro no se cierre.

### Area 2 (cultura, deporte y euskera) informa la concejala Sra. Nuño. <u>Centro día en Esteribar</u>

La concejala Sra. Nuño informa de la presentación del Centro de día en Esteribar donde informaron que era posible ser utilizado también por este Ayuntamiento. La corporación se da por enterada.

## Area 3 (empleo, industria eficiencia energética, turismo, desarrollo rural) informa la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz <u>Bidekariak</u>

Se informa de la colaboración que se va a tener con el colectivo Bidekariak financiado por el Plan del Pirineo para buscar soluciones diferentes para la gestión del albergue.

### **PSTD**

Toma la palabra la concejala Sra. Jiménez Rey, que informa que mañana van a Aintzioa para buscar el sitio donde ubicar el mirador celeste.

Del PSTD del centro de Sorogain, hay que revisar la documentación para el pliego preparado por Kaizen.

En cuanto al Plan Antiincendios, Basartea va a convocar a una reunión para empezar el desarrollo del plan antiincendios y el proyecto de senderos ya está en marcha. La corporación se da por enterada.

Toma la palabra el concejal Sr. Garralda que informa en relación con este tema que estuvo con el técnico del Gobierno de Navarra Miguel Guibert en una reunión de la Mancomunidad de Quinto Real y aprovechando le comentó que quería mantener una reunión con el Ayuntamiento con el tema del plan antiincendios. Contesta la alcaldesa que hablarón con el y ya se quedó en que se mantendría reunión, siendo interesante que coincidiese con la reunión con Barsartea.

### Area 4 (montes, ganadería, pastos, medio ambiente, patrimonio, residuos) informa el concejal Sr. Zaldua Ortiz de Guzman

#### Pastos Sorogain

Informa la alcaldesa de que ha habido dos renuncias tipo 2, por lo que se volvió a retocar la excell de cálculo, consignando nuevos coeficientes.

La Corporación se da por enterada.

#### Marca ganadera 10 mayo 2025

Se celebró la marca ganadera el pasado 10 de mayo de 2025, se tomó la iniciativa de abrir el albergue habiendo funcionado bastante bien, hubo mucha gente y mucha gente a comer. Cuando estén las cuentas se dará cuenta a la corporación.

Toma la palabra el concejal Sr. Gil, que comenta que a su grupo no se le comentó nada de esta iniciativa, solo cuando ya estaba todo hecho y manifiesta su malestar, entendiendo que se les debería dar traslado de las iniciativas que se tomen, contesta la alcaldesa que aunque lo entiende lo cierto es que fue todo un poco exprés porque había que que sacar adelante la marca y habiendo quedado desierta la adjudicación del albergue algo había que hacer, en todo caso la información se mandó en tiempo y forma. La concejala Sra. Jiménez Rey comenta que también el grupo AIVE podría

haber preguntado. Toma la palabra la concejala Sra. Nuño comenta que ella también cree que se va a veces un poco atropellado pero que también coincidió con Semana Santa lo que coplicó el tema, en todo caso ha salido bien y se agradece.

Toma de nuevo la palabra el concejal Sr. Gil que añade que tampoco se les informó sobre la ausencia de la alcaldesa del Ayuntamiento y entienden que deberían haberlo sabido y que se debería haber mandado la información. La concejala Sra. Nuño, considera que se tiene que tener en cuenta lo dicho y tenerlo en cuenta para mejorar la comunicación.

La Corporación se da por enterada.

#### Mancomunidad Quinto Real

Toma la palabra el concejal Sr. Garralda que informa de la reunión mantenida en Baztan a la que acuden el ingeniero de zona Miguel Guibert y los guardas también de zona del Gobierno de Navarra además de corporativos de Baztan y el mismo, se trata de una reunión técnica sobre como se encuentra el sector de la madera y relacionado con el plan de ordenación forestal. Se pide marcación del año 2025 y se acuerda marcar cantones en Preseta a criterio técnico, cantones de zona de Urkiaga a la derecha, vertiente septentrional y se hace revisión de montes ya marcados, porque todavía hay montes sin sacar, monte Zuraun y Pilotasoro. Y si se van a marcar nuevos aprovechamientos, lo ya subastado debería sacarse antes porque si no van a coincidir.

Para la zona de Ganbereta, de Beraskoain hacia Espinal, está el monte de Ganbeleta que lleva más de 70 años sin hacer ninguna actuación, y hay 6000 m3 de madera, por lo que se ha pedido al Gobiern de Navara que haga un análisis técnico a Ganbeleta porque entienden que la empresa pública tiene que buscar soluciones donde no pueden actuar las empresas privadas, como podría ser o bien monar un cable o bien sacar por Urepela a Monaco.

La reunión en todo caso fue muy productiva.

La Corporación se da por enterada.

### Area 5 (urbanismo, infraestructuras, vivienda) informa la concejala Sra. Nuño Obras "ciclo del agua" PERTE

Se informa sobre el estado del procedimiento relacionado con el PERTE, indicando que mañana jueces (15 de mayo) sobre las 10:00 horas, tendrá lugar la apertura de las ofertas presentadas. Se comunica que se han recibido dos ofertas, Tabar y

Sertecq. Asimismo, se invita a quien esté disponible para asistir a la apertura de las ofertas. Se aclara que únicamente se realizará la apertura de los sobres de las ofertas, sin realizarse valoración alguna. Se informa que la valoración del sobre B será llevado a cabo por EUNATE. Se informa también, que posteriomente se procederá a la apertura del sobre C. La fecha para dicha apertura se fijará por la mesa de contratación, una vez finalizada la primera fase del procedimiento.

Se informa por la Secretaria que las personas que formen parte de la mesa de contratación deberán cumplimentar y firmar un documento relacionado con las ayudas NEXT GENERATION. Se señala que cada miembro debe rellenar y firmar el suyo propio.

La Corporación se da por enterada.

### Reunión Dirección Gral. Vivienda- Nasuvinsa

La Sra. Remiro Esnoz informa que recientemente tuvo lugar una reunión convocda por la Dirección General de Vivienda del Gobierno de Navarra, en relación con los convenios firmados con NASUVINSA, durante la anterior legislatura, relativas a la ejecución de obras de rehabilitación en Erro y Biskarret. Dichos convenios continuan actualmente paralizados.

En resumen, la Dirección General de Vivienda comunicó que NASUVINSA no dispone de fondos para llevar a cabo las obras previstas. Por lo que, la reunicón consistió en encontrar posibles soluciones para poder conseguir el dinero que NASUVINSA no va a poder aportar. Se concluyó que las soluciones porpuestas no tienen mucha practicidad para ayuntamientos como el nuestro o situaciones como las nuestra.

- Alguiler por renta
- Cooperativas
- Pagar el usuario
- Acceso a unas convocatorias a otra dirección general de despoblación, pero que por población, el ayuntamiento no podía acceder.

Se informa que se ha solicitado la implicación de la Dirección General de Despoblación, dado que se trata de una zona en riesgo de despoblación. Existe la

posibilidad de que se incluya alguna partida en los presupuestos de 2026, aunque por el momento se trata únicamente de una medida hipotética, sin garantía.

Tras el pleno, está previsto celebrar una reunión específica con los concejos afectados, con el fin informales sobre lo tratado en aquella reunión. La Corporación se da por enterada.

## Area 6 (economía, cuentas, presupuestos, hacienda, impuestos) informa La alcaldesa Sra. Remiro Esnoz *Cuentas 2024 y Presupuestos 2025*

Se informa por la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que el otro dia tuvo lugar la primera reunión de presupuestos. Tanto la concejala Sra. Jiménez Rey como el concejal Sr. Garralda están de acuerdo en revisar otra vez los presupuestos para incluir nuevas ideas, y asi, ir cerrando los presupuestos. Por ahora, no hay fecha para la siguiente reunión.

Por otro lado, la Sra. Remiro Esnoz informa que existían cuentas de los concejos pendientes de cierre desde el año 2023, las cuales ya han sido cerradas por lo que ahora ya se está trabajando con las cuentas municipales correspondientes al año 2024. Asimismo, señala que en el mes de junio está prevista la visita de Geserlocal para proceder al cierre de las cuentas de los concejos del año 2024.

#### 9.- RUEGOS Y PREGUNTAS

Toma la palabra el concejal Sr. Gil, que manifiesta respecto a la propuesta presentada el año pasado, relativa a la colocación de la bandera del colectivo LGTBI+ en el balcon del Ayuntamiento, que la iniciativa no pudo llevarse a cabo en su momento debido a que, tal como indicaron tanto la concejala Sra. Nuño como la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, no se realizó la compra de la bandera a tiempo, si bien se le manifiesta que este año ya se ha comprado la bandera y se colocará en el balcón municipal el 28 de junio.

La alcaldesa informa que la próxima sesión tendrá lugar el tercer miércoles de junio. Y en relación con el tema del Euskaraldia, manifiesta que el Ayuntamiento está adherido a esta iniciativa. Por lo que también se procederá a colocar la pancarta del Euskaraldia en el balcón principal del consistorio.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las 19:15 h. del mismo día, de lo que doy *fe.* 

Lintzoainen, Erroibarko udaletxean, 2025eko maiatzaren 14ko 17:30ean, Erroibarko Udala bildu zen lehen deialdian ohiko bilkura egiteko. Bertaratuak: Elena Jiménez Rey, Miren Nekane Nuño Iturri, Oier Zaldua Ortiz de Guzman, Enrique Garralda Erro, Teresa Bidaurreta Azcarate eta Juan Luis Fermin Gil García zinegotziak, bilkuraburu alkatea, Leire Remiro Esnoz izan zen, eta idazkaria, udalbatzarena, Marisol Ezcurra Irure.

Gari zerrendari ekin baino lehen Haize Morea taldeko Jiménez Rey zinegotziak eta ETI taldeko Erro Gil zinegotziak bilkura grabatuko dutela jakinarazi dute.

### 1.- 2025eko OTSAILAREN 26ko eta APIRILAREN 8ko BILKUREN AKTEN ONESPENA

Udalbatzak erabaki du aho batez 2025eko otsailaren 26an eta apirilaren 8an egindako bilkuren aktak onartzea.

### 2.- 2025eko OTSAILAREN 22tik MAIATZAREN 9ra ALKATEAK EMAN DITUEN EBAZPENEN INGURUKO INFORMAZIOA

Remiro Esnoz alkateak 2025eko otsailaren 22tik maiatzaren 9ra bitartean hartutako ebazpenen edukiari buruzko informazioa eman du, baita alkateak bajan egon bitartean alkatetzak emandako ebazpenei buruz idazkariak prestatutako txostena ere. Paperezko ebazpenak alkateordeak sinatzen ditu eskuordetze-ebazpenarekin bat etorriz, baina, digitalki, programa informatikoko gai tekniko batengatik, alkateak sinatzen ditu.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

#### 3- ADIKO BAZKALEKUAK

Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza eta azaldu du aurreko bilkukran zeharka hitz egin bazen ere, Gobernu Taldeak proposamen bat aurkeztu nahi duela Adiko bazkalekuen egoera aldatzeko. Azaldu baino lehen, pare bat kontzeptu argitu nahi ditu, bere ustez eta grabazioa berriro entzun eta saioaren akta irakurri ondoren, ez baitira benetan esan ziren bezalakoak. Lurren titularitateaz hitz egin zen, baina ez larreen aprobetxamenduaren eskumenaz, eta uste du bi gauza horiek kontuan hartu beharko liratekeela larre horiei buruzko erabakiak hartzerakoan. Berak aipatu zuen Adiko herrilurrak ez zirela Erroibarko Udalaren herrilurrak, baina esan nahi izan zuen Adiko larreen aprobetxamendua ez dagokiola Udalari, nahiz eta lurzoruaren titulartasuna Erroibarrekoa izan. Erroibarko udal mugapeko lurraldearen zati batek eta Baztango udal mugapeko beste zati batek Kintoa osatzen dute eta haren bazkaleku eta oihan aprobetxamenduen kudeaketa Kintoko Mankomunitateari dagozkio, horretarako sortu baitzen. Horregatik, azkeneko urteetan, Erroibarko Udalak Adiko bazkalekuak ustiatzeagatik ordaintzen dio Kintoko Mankomunitateari. Kontzeptu horiek argituta, bazkalekuen egungo egoera azaldu du. Kintoko Mankomunitateak enkante bidez ateratzen zituen Adiko larreak enkantean, eta partikularrei esleitzen zizkien. 2022an eta aurreko alkate Garralda jaunaren proposamenez, zeinak azaltzen baitzuen Mankomunitatearen barruan baloratu zela Erroibarko Udalak larre horiek ordaintzea eta haien kudeaketan sartzea, hala erabaki baitzen 2022ko apirilaren 6ko bilkuran, Kintoko Mankomunitateari aurkeztu zitzaion 2022ko apirilaren 11ko agiri bat, oinarrizko prezioari dagokionez, eta bertan eskatu zen oinarrizko prezioari dagokion lizitazioaren araberako esleipena egitea. Kintoko Mankomunitateko buruak, Otondo jaunak, ebazpen bat eman zuen aprobetxamendu hori Erroibarko Udalari esleituz, urtean 2.300,00 euroren truke. Eskaerak eta esleipenak ez dute eperik finkatzen, eta ez dira data zehatzetara mugatzen; beraz, Udalak Adiko larreak esleituta ditu oraindik.

Adiko bazkalekuen egungo egoera azalduta, alkateak horren kudeaketaren proposamena aurkeztu du. Gobernu Taldeak uste du Erroibarko Udalak ez duela baliabide publikorik inbertitu behar larreen errentamenduetan, normaltasunetik kanpoko egoera dela uste baitu, eta lehengoratu egin behar dela. Hori dela eta, esleipen horri uko egiteko erabakia ekarri dute osoko bilkurara, Udalaren eskumenekoa ez den zerbaitetan baliabideak inbertitzeari uzteko, Udalak ez baitu abeltzaintzako ustiapenik. Udalak hainbat motatako neurri ugarirekin lagundu dezake, herrilurrak abeltzainen esku jartzen ditu, baina bere ustez ez dago inola ere justifikatuta baliabide publiko horiek kanpoko larreak alokatzeko erabiltzea.

Bidaurreta zinegotziak hartu du hitza eta berdin pentsatzen jarraitzen duela dio, hartu zen erabakia hektarea horiek Sorogaingo poltsaren barruan geratzeko asmoz egin

zen. Gaur egun abeltzainak arazo asko izaten ari dira hektarea horiekin eta Udaletik laguntzen saiatzeagatik besterik ez da egin.

Garralda zinegotziak hartu du hitza eta azaldu du, hektareei dagokienez, Baztango Udalak beste irizpide bat jarraitzen duela. Enkantean ateratzen diren Enekorriko larreak eta bertze hektarea batzuk, udal mugapean dauden hektarea guztiekin batera, denak ziurtatzen dituzte eta Baztango Udalak zenbatzen ditu. EH Bilduk, aurreko alkatearekin, berak babestu zuen iparraldeko zatiaren 300 hektareen azterketa egin zuen, non bere udal mugapean dauden hektarea guztiak sartzen diren eta gero ziurtatu zen abeltzain hori, 10.000 ha inguruko zaku bateratu horren barruan, Baztango larreetan bazkatzen ari dela. Hori da EH Bilduk irizpide onarekin egin zuena ustiategi txiki guztiei laguntzeko eta ondo atera zen Proiektu hori bukatu zenean, Nafarroako Gobernura jo zuen Baztango Udaleko zinegotzi batekin, eta Erroibarko Udalak, Baztangoaren baimenarekin, modu berean joka zezan proposatu zien, hori bai, azterketarik aurkeztu gabe, baina ezinezkoa zela erantzun zuten. Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza larreen aprobetxamenduagatik ordaindu izanaren ziurtagiria argitzeko. Gobernu Taldea ez da osoko bilkurari aurkezten ari NPBren aitorpenean hektarea horiek erabiltzeari uko egitea, ahal bada, adibidez, Txangoa izenekoarekin gertatzen zen bezala, urte askoan Frantziako pertsonei esleituta egon baitzen, beren NPBan kontuan hartzen ez zutenei, eta ziurtagirian hektarea horiek erabil zitezkeen. da horretaz hitz egiten ari, baizik eta udal hau, 2022tik larreen aprobetxamenduagatik ordaintzen ari dela, eta osoko bilkurara ekartzen dena da Adiko larreen aprobetxamenduaren esleipen horri uko egitea, ez da ziurtagiriaz hitz

Bidaurreta zinegotziak hartu du hitza larreak aprobetxatzeagatik ordaintzen dela esateko; izan ere, enkantera ateraz gero, Txangoarekin gertatu den gauza bera gerta daiteke, eta baliteke hektarea nahikorik ez izatea hektareak Sorogainetik ateratzen badira. Alkateak erantzun du, zinegotziak aipatu duen arriskua ulertzen duen arren, erakunde publikoak ezin duela saihestu, Gobernu Taldea ez dagoelako ados larreen aprobetxamenduan diru publikoa inbertitzearekin. Nuño zinegotziak dio bat datorrela alkateak azaldutakoarekin eta horregatik ekarri dute proposamena mahaira, eta uste du beste formula batzuk bilatu daitezkeela, ahal bada, Baztanen egin duten bezala, eta buelta bat eman eta irtenbideak eman Kintoren gaiari.

Gil zinegotziak hartu du hitza eta esan du, batetik eta bestetik hektareak kenduz badoaz, azkenean 70 ALU onartu beharrean 50 ALU onartu beharko direla, eta Bidaurreta zinegotziak gaineratu du lizitaziora ateratzen badira eta Frantziako abeltzainek hartzen ez badute, Udalak ezin dituela hektarea horiek ziurtatu Berriz ere Nuño zinegotziak hartu du hitza eta esan du adibidez Txangoa enkantean ateratzen ez bada Sorogainera bezala Txangoara eraman dezaketela. Galdetu du ea norbaitek abererik eramango duen Txangora, eta Bidaurreta zinegotziak erantzun du ez

dakiela, baina abeltzainekin batzorde bat egin zitekeela Txangoaren lehen lizitazioa hutsik geratu zenean, eta beste irtenbideren bat bilatu zitekeela. Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza eta esan du abeltzaintzak ere Udalera hurbildu zitekeela beste zerbait proposatzeko

Bidaurreta zinegotziak hartu du hitza eta galdetu du ea aurten baliozkotzat jotzen den egindakoa edo akordioa gauzatuko den. Alkateak erantzun du erabakia Mankomunitateari jakinarazi behar zaiola eta Mankomunitateak larre horiek berriz nola kudeatu erabakiko duela. Edonola ere, eta 2025eko NPBari begira, ez du eraginik izan, hektareak udal ziurtagiriaren poltsan sartu baitira. Bidaurreta zinegotziak adierazi du abuztura arte NPB alda daitekeela, beraz, Mankomunitateak larreen errentamendua enkantera atera eta beste pertsona batek hartzen badu, hektarea horiek atera beharko lirateke, Erroibarko abeltzain guztiei egingo liekeen kaltearekin. Hori ikusita, Nuño eta Bidaurreta zinegotziek proposatu dute ukoa aurrerago egitea, uda igaro ondoren, aurten eraginik izan ez dezan.

Gaia eztabaidatu ondoren, aho batez erabaki da gaia mahai gainean uztea eta erabakia iraileko bilkurarako atzeratzea.

### 4.- "ERROIBARKO BIDEEN PLANA" (PSTD) ADJUDIKATZEKO PROPOSAMENA ONARTZEA

Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza eta jakinarazi du bi proposamen aurkeztu direla "ERROIBARKO BIDEEN SAREA HOBETZEA" proiektua kontratatzeko, Iruña Medio Ambiente S.L. eta Astobizkar SL. Kontratazio mahaiak, txosten teknikoa ikusirik eta baldintza agiriei jarraikiz balorazioak egin ondoren, kontratazio organoari proposatu dio proiektua Astobizkar SLri esleitzea, Erroibarko Udalarentzat eskaintzarik onuragarriena delako

Horiek horrela, aho batez erabaki da:

- 1.- "ERROIBARKO BIDEEN SAREA HOBETZEA" proeiktua Astobizkar S.L.-ri adjudikatzea, 40.000,00 eurotan gehi BEZa.
- 2.- Hartutako erabakia lizitatzaileei jakinaraztea, jakin dezaten eta dagokien ondorioetarako.
- 3.- Esleipendunari kontratua formalizatu eta sinatzeko hartutako erabakiaren berri ematea, baldintzen agiriko 15. klausulan jasotako agiriak aurkeztu ondoren.

## 5- ERROIBARKO UDALAREN ETA ERROKO KONTZEJUAREN ARTEKO LANKIDETZA HITZARMENA ALDATZEA, KONTZEJUAREN TITULARTASUNEKO SAN ESTEBAN IKASTETXE PUBLIKOA KUDEATZEKO

Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du gai hau 2. arloan landu zela Erroko Kontzejuarekin, San Esteban eskola publikoa kudeatu eta mantentzeko bi erakundeek 2021ean sinatu zuten hitzarmena eguneratzeko. Nuño zinegotziak hartu du hitza eta esan du, besteak beste, kontzejuak berrikusi eta proposatu nahi zuena

zela parke/patioko gastuak udalak bere gain hartzea % 100ean eta frontoiko gastuen % 30ean. Alorretik eta patioko gastuei zegokienez, Udalak bere gain hartu beharreko portzentaia % 47a izango zela esan zitzaien, hau da, urteko eskola egunen konputuari dagokion portzentaia. Kontuak urtekoak izatea ere adostu zuten, sei hilekoak izan beharrean, eta urtean zehar gerta daitezkeen gorabeherei buruzko protokolo bat gehitzea adostu zuten.

Aho batez erabaki da hitzarmenaren aldaketak bi aldeek onartutako proposamenekin onartzea, eta aldatutako hitzarmena Erroko Kontzejura igortzea, sina dezan.

Zaldua zinegotzia bileratik joan da eta ez da itzuliko.

#### 6.- "KLIMAREN ALDEKO ALKATETZA-ITUNA" ONARTZEA

Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza eta proposatu du klimaren aldeko alkatetzaitunarekin bat egitea. Udalek eraginkortasun energetikoarekin eta trantsizio
ekologikoarekin zerikusia duten ekintzak bultzatzeko itunarekin bat egiteko ekimena
da, Europako funtsekin finantzatutako lan ildo oso bat eta Nafarroako Gobernutik
Nasuvinsa-Lursareak bultzatua, zeinarekin Ibarrerako interesgarriak diren hainbat
proiektutan lan egin eta kolaboratuko den. Nolanahi ere, eskualde honetan egingo
diren ekintzak ez dira udalerri hiritarrenen berdinak izango.

Informazioa jaso ondoren, aldeko hiru botorekin (Nuño, Jiménez Rey eta Remiro Esnoz) eta hiru abstentziorekin (Bidaurreta, Gil eta Garralda zinegotziak), azken horiek udal hiritarragoentzako gaia dela uste dutelako, "Klimaren aldeko Alkatetza Itunera" atxikitzea ) erabaki da eta hartutako erabakia Nasuvinsa-Lursareari helaraztea.

#### 7.- UDAL IBILGAILUA ENKANTERA ATERATZEKO PROZEDURA ONARTZEA

Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza eta esan du Erroko tailerreko gordailuan dagoen ibilgailu zaharraren salmenta dela eta, behin baino gehiagotan hitz egin dela ibilgailua saldu eta enkantera ateratzearen ideiaz, baina ezer zehaztu gabe.

NA 9638 GJX Nissan Pick aup ibilgailua enkante publiko bidez saltzea erabaki da aho batez, lizitazioaren balizko prezioari buruzko kontsulta teknikoa egin ondoren. Inork nahi ez badu, desguazera eramando da edo interesa dakiokeen sektoreko norbaiti emango zaio.

### 8.- PIRINIOKO EKINTZA PLANAREN DIRULAGUNTZEN DEIALDIRA AURKEZTUTAKO PROIEKTUAK BERRESTEA

### - BANAKAKO MODALITATEA: ERRO-RONCESVALLES PARKE MIKOLOGIKOKO EREMUA DINAMIZATZEA

### - MODALITATE KOLABORATIBOA AHOLKULARITZA KOMUNITARIOAK ETA ADIKZIOEN TOKIKO PLANAREN SENDOTZE TEKNIKOA AUÑAMENDIN

Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza eta esan du Pirinioetako Ekintza Planeko laguntzen deialdira maiatzaren 12an, eskaerak aurkezteko azken egunean, bi proiektu aurkeztu zirela. Epea dela eta, ezin izan dira osoko bilkuratik pasatu deialdira aurkeztu aurretik.

Bi proiektu aurkeztu dira, bata Aurizberriko Kontzejuarekin lankidetzan aritzekoa, 2025erako adikzioen tokiko planarekin lotua, eta bestea banakako modalitatekoa, Erronkariko parke mikologikoaren eremua dinamizatzeari buruzkoa.

Aho batez erabaki da Pirinioko ekintzen planaren dirulaguntzen deialdira aurkeztutako bi proiektuen onespena berrestea.

#### 9.- ASKOTARIKO INFORMAZIOA

### 1 Arloa (Gizarte ongizatea, osasuna eta berdintasuna) Jimenez Rey zinegotziak informazioa eman du

#### Berdinatsuna

Aditzera eman da baiezkoa eman zaiola INAIk berdintasun agentea kontratatzeko 2024rako eman dituen laguntzak direla-eta aurkeztutako gora jotzeko errekurtsoari. Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du laster hasiko dela zerbitzua kudeatzeko udalekin sinatutako hitzarmena berritzeko prozesua, bi urterako baizen. Aurreko hitzarmena sinatu ez zuten Luzaide, Orreaga eta Aurizko udalekin harremanetan jarriko da berriro, iritzia aldatu eta zerbitzuan parte hartu nahi duten jakiteko.

Jimenez Rey zinegotziak esan du Berdintasun Zerbitzua dagoeneko lanean ari dela Berdintasun Planarekin, lortutako 15.000,00 euroko zuzenketarekin finantzatuko den ekintzetako bat.

Udalbatza jakitun da.

### Amavir zahar egoitza

Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du Administrazio Kontseiluarekin eta Esteribar eta Erroibarko Udaletako Toki Entitateetako ordezkariekin bilera egin dela. Bilera hartan jakinarazi zen ekitaldi ekonomikoa oso kezkagarria zela, kontuak oso delikatuak baitziren. Nafarroako Gobernuak adinekoen egoitzekin duen hitzarmena aldatzeko asmoa du, eta egoitzei eskatuko die euren langileen lan egoera hobetzeko eta zerbitzuaren erabiltzaileekin alderatuta langileen ratio hobeak lortzeko.

Enpresaren arabera, hitzarmenaren aldaketa horrek egoitzaren egoera ekonomikoa okertuko du eta dagoen baino egoera ekonomiko okerragoan utziko du, eta horrek egoera oso zailean utziko luke.

Nafarroako Gobernuko Menpekotasun Agentzia egoitzan parte hartzen duten tokiko erakundeekin harremanetan jarri zen, informazio hori guztia ezagutzen zutenez, gure iritzia jakin nahi zutelako eta horri buruz zer iritzi dugun jakin nahi zutelako. Hori dela eta, bilera bat deitu zen udal honetan, eta Amavir-eko ordezkariak bertaratu ziren. Halaber, agentziako zuzendariari eta zuzendariordeari ere egin zitzaien deialdia, guztien arteko bateratze-lana egiteko.

Egoitza bisitatu zen, eta bisita eta bilera horretan adostu zen beste bilera bat egitea maiatzaren 23an edo 29an, eta espero da bilera horretan planteatutako arazoei irtenbideak emateko ideiak ateratzea.

Pirinioetako Mahaiari eta Demografia Erronkako Zuzendaritzari ere jakinarazi zaie gaia, azken horren buru Jesus Mari Rodriguez dela, aurten ardatz nagusietako bat adinekoen zaintza delako, eta aurreikusita zegoelako egoera horren, dauden baliabideen eta abarren diagnostiko baterako baliabideak jartzea. Hitz egindakotik ondorioztatu da Erroko Amavir egoitzarako irtenbideak despopulazioaren gaiari lotuta egon behar duela, eta Jesus Mari Rodriguezen ustez bere departamentuarekin ere badu zerikusia. Hala ere, erabaki zen lehenengo erakunde, enpresa eta mendekotasun agentziaren arteko bilera egitea, eta, bilera egin ondoren, Lurralde Kohesio Sailak gai horretan nola parte hartu eta esku hartu ikusiko duela.

Nafarroako Gobernuaren asmoa da hitzarmena uda baino lehen onartu eta publikatzea.

Garralda zinegotziak hartu du hitza. Bere ustez, borrokatu egin behar da kontzertuen ratioak altuagoak izan daitezen landa-eremuetan, egoitzek gastu finko oso jasangaitzak dituztelako. Remiro Esnoz alkateak adierazitako beste arazo bat langile gutxi eta kualifikazio gutxikoak kontratatzeko gaitasuna da. Beraz, kalitatezko baliabideak erabili behar dira erabiltzaileak ongi artatuta egon daitezen. Nolanahi ere, Erroko egoitza itxi ez dadin borrokatu behar da

### 2. Arloa (Kultura, kirola eta euskera) Nuño zinegotziak informazioa eman du <u>Esteribarko eguneko zentroa</u>

Nuño zinegotziak jakinarazi du Esteribarko eguneko zentroa aurkeztu dutela, eta jakinarazi dutela Erroibarko Udalak ere erabil dezakeela. Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

## 3 Arloa (enplegua, industria, energia eraginkortasuna, turismoa, landa garapena) Jimenez Rey zinegotziak eman du informazioa Remiro Esnoz *Bidekariak*

Pirinioetako Planak finantzatutako Bidekariak kolektiboarekin elkarlanean arituko direla jakinarazi da, aterpetxea kudeatzeko irtenbide desberdinak bilatzeko.

#### <u>JTPH</u>

Jimenez Rey zinegotziak hartu du hitza eta jakinarazi du bihar Aintzioara joango direla zeruko begiratokia kokatzeko tokia bilatzera.

Sorogaingo JTPHri dagokionez, Kaizenek baldintza agirirako prestatu duen dokumentazioa berrikusi behar da.

Suteen aurkako Planari dagokionez, Basarteak bilera deituko du plan hori garatzen hasteko eta bideen proiektua badago martxan.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Garralda zinegotziak hartu du hitza eta jakinarazi du Nafarroako Gobernuko Miguel Guibert teknikariarekin Kintoko Mankomunitateko bilera batean egon zela eta esan ziola bilera egin nahi duela Udalarekin suteen aurkako plana dela eta. Alkateak erantzun du harekin mintzatu zela eta bilera egitea adostu zutela eta interesgarria izango litzatekeela Basartearekin egin beharreko bilerarekin bat egitea.

## 4 Arloa (mendiak, abeltzaintza, bazkalekuak, ingurumena, ondarea, hondakinak) Informazioa Zaldua Ortiz de Guzman zinegotziak eman du <u>Sorogaingo bazkalekuak</u>

Alkateak jakinarazi du 2 motako bi uko izan direla eta kalkulu orria moldatu dela, koefiziente berriak aplikatuz.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

### Azienda marka 2025eko maiatzak 10

Joan den 2025eko maiatzaren 10ean azienda marka ospatu zen, aterpetxea irekitzea erabaki zen zen eta nahiko ongi funtzionatu zuen. Jende asko egon zen eta jende asko geratu zen bazkaltzen. Kontuak daudenean korporazioari jakinaraziko zaizkio. Gil zinegotziak hartu du hitza eta esan du bere taldeari ez zitzaiola ezer esan ekimen horri buruz, dena eginda zegoenean bakarrik, eta haserrea adierazi du, uste baitu hartzen diren ekimenen berri eman beharko litzaiekeela. Alkateak erantzun du, ulertzen duen arren, egia dela dena oso azkarra izan zela, marka aurrera atera behar zelako eta aterpetxearen esleipena hutsik geratu zenez, zerbait egin behar zelako; edonola ere, informazioa garaiz eta behar bezala bidali zen Jimenez Rey zinegotziak dio ETI taldeak ere galdetu ahal zuela. Nuño zinegotziak dio berak ere uste duela batzuetan azkarregi egiten direla gauzak baina Aste Santua tartean zela eta horrek zaildu egin zuela, dena den ongi atera da eta eskertzekoa da.

Gil zinegotziak hitza hartu du eta gaineratu du ez zitzaiela jakinarazi alkatea ez zela egongo eta jakin behar zutela eta informazioa bidali behar izan zela. Nuño zinegotziak dio esandakoa kontuan hartu behar dela aurrerantzean komunikazioa hobetzeko.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

#### Kintoko Mankomunitatea

Garralda zinegotziak hartu du hitza eta Baztanen izandako bileraren berri eman du. Bilera horretara Miguel Guibert eskualdeko ingeniaria, Nafarroako Gobernuko zonaldeko zaindariak eta Baztango zinegotziak eta bera joan ziren. Zuraren sektorearen egoerari buruzko bilera teknikoa izan da, eta basoen antolamenduplanarekin lotuta dago. 2025ean mendia markatzea eskatu zen eta Presetan, Urkiagan, iparraldean, markatzea erabaki da. Markatuak dauden mendiak berrikusi dira, oraindik batzuk atera gabe daudelako, Zuraun eta Pilotasoro kasu. Aprobetxamendu berriak markatu aurretik adjudikatua dagoena atera behar da, bestela biak batera egingo dira.

Ganbeletako aldean, Beraskoaindik Aurizberrira, Ganbereta mendia dago eta hor ez da ezer egin gutxienez 70 urtetik hona eta hor badaude 6000 m³ egur. Hori dela eta Nafarroako Gobernuari eskatu zaio analisi teknikoa egitea, enpresa pribatuek ezin dutelako hor aritu, eta uste baita enpresa publikoaren lana izan behar duela, adibidez kablea erabilita eta Urepeldik Monakora ateratzea.

Bilera emankorra izan zen

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

### 5 Arloa (hirigintza, azpiegiturak, etxebizitza) Nuño zinegotizak eman du informazioa

#### "Uraren zikloa" lanak

PERTErekin zerikusia duen prozeduraren gaineko informazioa eman da eta aipatu da bihar, osteguna, maiatzaren 15a, 10:00etan irekiko direla aurkeztutako eskaintzak. Bi eskaintza daude: Tabar eta Sertecq. Modu berean gonbidatzen da ahal duena eskaintzak irekitzeko ekitaldian parte hartzera. Argitu da bi gutunazalak irekiko direla, baino ez dela baloraziorik egingo. B gutunazalaren dokumentazioa EUNATEk egingo du. Ondoren, C gutun-azala irekiko dela jakinarazten da. Irekiera horretarako eguna kontratazio-mahaiak ezarriko du, prozeduraren lehenengo fasea amaitutakoan.

Idazkariak jakinarazi du kontratazio-mahaiko kideek NEXT GENERATION laguntzei buruzko dokumentu bat bete eta sinatu behar dutela. Kide bakoitzak berea bete eta sinatu behar duela adierazi da.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

### Bilera: Etxebizitza Departamentuko Zuzendaritza Nagusia-Nasuvinsa

Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du, duela gutxi, Nafarroako Gobernuko Etxebizitza Zuzendaritza Nagusiak deitutako bilera bat izan zela, aurreko legegintzaldian NASUVINSArekin sinatutako hitzarmenen harira, Erron eta Biskarreten birgaitzelanak egiteari buruzkoak. Hitzarmen horiek geldituta jarraitzen dute.

Laburbilduta, Etxebizitza Zuzendaritza Nagusiak jakinarazi zuen NASUVINSAk ez duela dirurik obra horiek egiteko. Bileran saiatu ziren irtenbideak bilatzen NASUVINSAk emango ez duen dirua lortzeko. Ondorioztatu zuten proposatzen dituzten irtenbideak ez direla gurea bezalako udalentzako praktikoak.

- Errentaren araberako alokairua
- Kooperatibak
- Erabiltzaileak ordaintzea
- Despopulazioko beste zuzendaritza nagusi baten deialdietara aurkeztea, baina udal honek ezingo luke parte hartu biztanle-kopurua kontuan hartuta.

Despopulazio Zuzendaritza Nagusiaren inplikazioa eskatu dutela jakinarazi dute, despopulazio arriskuan dagoen eremua delako. 2026ko aurrekontuetan partidaren bat sartzeko aukera dago, nahiz eta momentuz neurri hipotetiko bat baino ez den, bermerik gabe. Bilkura honen ondoren bilera espezifiko bat egitea aurreikusita dago eragindako kontzejuekin, bilera hartan hitz egindakoaren berri emateko. Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

### 6 Arloa (ekonomia, kontuak, aurrekontuak, ogasuna, zergak) Informazioa Remiro Esnoz alkateak emanen du 2024ko kontuak eta 2025eko aurrekontuak

Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du aurrekoan aurrekontuen lehenengo bilera egin zela. Jimenez Rey zinegotziak eta Garralda zinegotziak uste dute aurrekontuak berrikusi behar direla proposamen berriak sartzeko eta ixten joateko. Momentuz ez da hurrengo bileraren data zehaztu.

Bestetik, Remiro Esnozek jakinarazi du kontzejuen 2023ko kontuak ixteke zeudela, eta dagoeneko itxi dituztela; beraz, orain, 2024ko udal kontuekin ari dira lanean. Halaber, adierazi du ekainean Geserlocalek 2024ko kontzejuen kontuak eginen dituela.

### 9.- ESKAERAK ETA GALDERAK.

Gil zinegotziak hartu du hitza eta esan du iaz LGTBI+ kolektiboaren bandera udaletxeko balkoian jartzeari buruz aurkeztutako proposamenari dagokionez, adierazi du ekimena ezin izan zela bere garaian gauzatu, Nuño zinegotziak eta Remiro Esnoz alkateak esan bezala ez baitzen bandera garaiz erosi. Jakinarazi dutenez, aurten dagoeneko erosi dute bandera, eta ekainaren 28an jarriko dute udaletxeko balkoian.

Alkateak jakinarazi du hurrengo bilkura ekaineko hirugarren asteazkenean egingo dela.

Eta Euskaraldiari dagokionez jakinarazi du Udalak bat egin duela ekimenarekin eta Euskaraldiko pankarta udaletxeko balkoian jarriko dela.

Eta gai gehiagorik ez zegoenez gero, bilkurari bukaera eman zaio egun bereko 19:15ean, eta nik neuk akta idatzi eta fede eman dut.